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耶穌家譜中的族長—亞伯拉罕 

親愛的弟兄姊妹平安 

        生命的意義是我們每一個人一世人都在找尋的目標，但是在找尋生命意義的過程往往會受到我們的環境、文化、社會、傳統等等的

因素影響，所以時常我們所找到的生命意義都會夾雜著許多傳統、社會或文化的期待。一個很簡單的例子，我們台灣人在我們的文化裡面

所認為的生命的意義，就是我們要光宗耀祖，所以我們一世人的奮鬥就是為了能夠衣錦還鄉，這個是大部分的台灣人都會認同的觀念。但

是這個真的是正確的觀念嗎？在我們的信仰裡面，生命的意義是為了光宗耀祖嗎？ 

        在我們的信仰裡面，我們透過許多信仰前輩的腳蹤，我們可以看到他們所追求的是，認識生命的源頭，活出上帝創造我們的時候，

在我們生命中所定著的旨意；簡單來說，就是行出遵行上帝心意的生命，歸榮光給父上帝。我們今天所要看的就是亞伯拉罕如何透遵行上

帝的旨意，活出上帝對他生命的定著。 

        亞伯拉罕，咱都知道，他是信心之父，為什麼我們會稱呼他信心之父？創世記 15:6 告訴我們，亞伯蘭信耶和華，耶和華就以此為他

的義。創世記 17:4-5 也告訴我們，從此以後，你的名不再叫亞伯蘭，要叫亞伯拉罕，因為我已立你作多國的父。保羅在羅馬書 4:11 更清

楚的說，並且他受了割禮的記號，作他未受割禮的時候因信稱義的印證，叫他作一切未受割禮而信之人的父，使他們也算為義。因為這

樣，亞伯拉罕被稱為信心之父。 

        亞伯蘭的一生，經過很多信心的試煉與挑戰，他的一生也都在走一條信心的路，亞伯蘭的一生，我們可以歸納出三個階段，都是人

看不可能，但是他卻憑信心去行： 

        第一個階段，是信心的行動，順趁上帝的呼召，離開本地、本族，父家。這是亞伯蘭不知道的，但是他憑信心去行。創世記 11:31

告訴我們，他拉帶著他兒子亞伯蘭和他孫子哈蘭的兒子羅得，他們走到哈蘭，就住在那裡。亞伯蘭信心的旅程就從哈蘭開始。在 12:1，耶

和華對亞伯蘭講，耶和華對亞伯蘭說：「你要離開本地、本族、父家，往我所要指示你的地去。」希伯來書 11:8 說，亞伯拉罕因著信，

蒙召的時候就遵命出去，往將來要得為業的地方去；出去的時候，還不知往哪裡去。我們可以看到，上帝呼召亞伯蘭離開本地、本族，父

家，他就順服命令出去。從這裡，我們可以來思考，亞伯蘭的信在哪裡？當時中東，土地最肥沃，文明最發達，社會最繁榮的地方是在肥

沃月灣，其他的地方都不是什麼繁華或富庶的地方，那時的迦南地甚至都是曠野與沙漠，並且一般人都不願離開自己的故鄉，但亞伯蘭卻

順從神的呼召，僅僅抱著上帝給他的應允就說服全家及侄兒羅得帶著全部家產，離開哈蘭，向著看不見的未來和土地踏出去。亞伯蘭離開

哈蘭時，他不知道他到底要往哪裡去，因為上帝只覺他要出去，沒有告訴他要往哪裡去，不知道要給他的地是哪裡，甚至也不知道那地在

哪裡。但是他相信一件事，就是上帝的確會帶領他，也是因為這種對上帝的信心使他能夠勇敢踏出去。 

        亞伯蘭這種情境，在我們生活中，是不是也很常發生呢？上帝對我們的帶領，對我們將來的安排，我們也都不知道，但是當我們看

不到上帝的應允，我們不清楚上帝的帶領的時候，我們會不會就選擇用自己的意思走自己的路，還是我們會像亞伯蘭一樣，相信上帝的確

會帶領。親像馬丁路德所說的，我不知上帝會如何引導我，但是我深知引導我的是誰。亞伯蘭就是帶著這樣的信心出發，來到了上帝所指

示的迦南地。 

        第二個階段，是信心的表現，相信上帝的應允，就是生以撒。對亞伯拉罕來說，這是不可能，但是他憑信心得到。在 17:17 說，亞

伯拉罕就俯伏在地喜笑，心裡說：「一百歲的人還能得孩子嗎？撒拉已經九十歲了，還能生養嗎？」在 17 章上帝給亞伯蘭改名叫亞伯拉

罕，也和他立約要讓他做多國之父。但是這樣的一位多國之父卻連一個兒子也沒有，他也已經老邁了，他的妻子撒拉也已經沒有生育能

力，在人看來，已經沒有任何生孩子的希望。亞伯拉罕也已經放棄這個希望，他認為以實瑪利是他唯一的繼承人。但是這個不是上帝所定

著的心意，所以上帝才會對他說，你妻子撒拉要給你生一個兒子，你要給他起名叫以撒。我要與他堅定所立的約，作他後裔永遠的約。 

        我們可以看到，這是需要對上帝的應允有何等大的信心，但是亞伯拉罕就這樣領受上帝與他所立的約，因亞伯拉罕信上帝，所以他

也相信上帝所說的話。耶和華上帝就算他為義，亞伯拉罕也因為這樣領受上帝的賜福。 

       從亞伯拉罕我們可以了解，信心就是對上帝的接受與信靠，信心會因著對上帝的認識和經歷，像種子一樣不斷增長，而比信心更重要

的是信心的對象，就是耶和華上帝。亞伯拉罕面對自己不能生育的狀況，雖然一開始他認為不可能，甚至想要用人的方式來成上帝的旨

意，但是當上帝說話的時候，他所看的就不再是人的不可能，他抓住的就是上帝的應允，上帝也因為這樣堅固祂所立的約。 

        第三個階段，信心的試驗，就是獻以撒。這是不合理，但是亞伯拉罕卻憑信心來做。今天我們所讀的經文告訴我們，這些事以後，

上帝要試驗亞伯拉罕，就要他帶著獨生的兒子以撒，將他獻為燔祭。 

        在這我們看到，上帝為了進一步試驗亞伯拉罕的信心，就對他說，要他將他年老時所生的兒子作為燔祭獻給上帝。我們有想過那時

候亞伯拉罕心裡面是怎麼想的嗎？他有沒有許多掙扎或不願？如果是我們自己遇到，我們的壓力一定非常大，我們一定會和家裡面的人有

很多商量，最後可能還是做不到。因為我在準備今天的講道篇的時候，我也認真的思考過這個問題，讓我非常的驚惶，因為我覺得我做不

到。但從聖經的記載我們看到，當亞伯拉罕聽到上帝的吩咐時，我相信他猶原會驚嚇，一樣會掙扎，但是他隨時做出了回應，他沒有躊

躇，甚至都沒有和他的妻子撒拉商量。在清早起來就帶著獻祭的物件，出發去上帝所指示的摩利亞山上。 

        亞伯拉罕的信心，就在獻以撒的事件中，達到最高峰。希伯來書 11 章告訴我們，他以為上帝還能叫人從死裡復活；他也彷彿從死中

得回他的兒子來。我們可以看到亞伯拉罕對上帝的信有多大，他相信上帝會讓以撒從死復活。對亞伯拉罕這樣的信，我們可以看到在亞伯

拉罕的心中，沒有任何的事能攔阻他去遵行上帝的吩咐，因為對上帝的吩咐，他有完全的順服。我們從他備辦獻祭的許多行動：劈柴、走
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路、捆綁、築壇、舉刀等，其實他都有機會反悔，有時間回頭，我相信在亞伯拉罕在那個時候一定也還在思考這件事情，但是我們看到他

沒有讓自己的想法贏過對上帝的信心和順服。 

        這給我們一個很大的提醒，我們會不會因為上帝給我們一個看做不合理的吩咐，結果我們覺得那不是上帝的心意，不需要去做？還是

我們就選擇將上帝的吩咐放在一邊？另外，我們是不是有半途而廢，沒辦法堅持信和順服到路尾？這兩種情形是我們在信仰生活中常常會

遇到的問題，也是我們的信心常常會受到考驗的時刻，求主幫助我們，起造我們的信心，讓我們對上帝有真實的信靠與完全的順服。 

        對亞伯拉罕的信心旅程，我們可以看到他留下的信仰典範，第一個就是信。亞伯拉罕用信心，歡喜領受上帝的應許，因為他相信上

帝的應許，相信上帝曾對他說，從以撒生的要稱做你的後裔，所以他相信上帝會讓死人復活，縱然是他獻以撒做祭，上帝的確會讓以撒從

死復活。 

        第二個就盼望，希伯來書告訴我們，這些人都是存著信心死的，並沒有得著所應許的；卻從遠處望見，且歡喜迎接，又承認自己在

世上是客旅，是寄居的。在這裡，我們可以看到，亞伯拉罕除了信心之外，還抱著對上帝的盼望，因為上帝雖然藉著很多方法，去證明祂

的應允是真實可倚靠的；但是亞伯拉罕在世的日子，卻從未看見神賜給的應允是兌現的。例如上帝應允他的子孫要像天頂的星，海邊的沙

那麼多；可是他卻沒有看到，他只有看到一個兒子和兩個孫。另外，上帝也應允他要將迦南地那個流奶與蜜之地給他做產業，但是在他有

生之年，還是沒有看到。他所擁有的產業，還是只有那塊麥比拉洞。雖然亞伯拉罕沒有經歷那些應允的實現，但他卻完全沒有放棄對神的

信心，並且相信上帝必會成就祂的應許，所以他抱著希望耐心等候上帝自己的作為。 

        我們可以知道在以色列歷史的發展中，上帝與亞伯拉罕所立的每一個約、每一個應允，都完全實現。不只是讓以色列成為一個國家，

還有連一切相信耶穌基督的人，都在耶穌基督裡成為亞伯拉罕的後裔，讓他真的成為多國之父。當我們看見在上帝的教會中，有許多屬於

主的信徒聚集敬拜的時候，就讓我們看見上帝與亞伯拉罕所立的約完全實現，所以亞伯拉罕用信心所得著的應允，不是追求眼前的果效，

是用盼望相信神和祂的應允的確要成就，並且盡忠在上帝的約和祂所交託的。 

        第三個就是愛，在 22:12，上帝說，現在我知道你是敬畏上帝的了；因為你沒有將你的兒子，就是你獨生的兒子，留下不給我。這裡

表現出亞伯拉罕對上帝沒有保留，他奉獻他所有的全部，就算是他最愛的以撒，他猶原可以因為愛上帝的緣故，將他獻給上帝，這是何等

的愛。亞伯拉罕這種愛的奉獻，表明他對上帝的愛，表示上帝是他生命順序的第一位。在座的兄姐，我們都有孩子，我們對孩子的愛不會

比亞伯拉罕愛以撒少，但是我們有辦法像亞伯拉罕一樣嗎？在我還沒有孩子的時候，我完全沒辦法體會，我會覺得我們為著上帝，我們應

該甘心樂意奉獻，但是當樂樂出生後，我發現完全不是這樣，讓我對亞伯拉罕的情境有很多的體會，所以當我和師母在禱告中對上帝說，

主啊！祢給我們的產業，我們將他獻給你，他是屬於祢的，他生命的主權在於祢，不管主祢要怎麼帶領他，我們都願意順服，聽起來很簡

單，但是要這樣禱告真的不容易，我們還是很軟弱，因為在禱告的時後，我們的內心猶原有很多的掙扎與爭戰，所以亞伯拉罕的信仰實在

可以讓我們有很多的學習與反省。其實從這裡，進一步來說，我們也可以體會上帝的心，聖經在 22:2 說，你帶著你的兒子，就是你獨生

的兒子，你所愛的以撒，往摩利亞地去，在我所要指示你的山上，把他獻為燔祭。 

        上帝不也是這樣嗎？上帝獨生的子，也是上帝所愛的主耶穌，上帝為了我們將祂獻作祭。當亞伯拉罕手拿刀，叫以撒揹柴，走三天

的路，在路上他們父子的對話，我們都可以體會亞伯拉罕那種為父的心，亞伯拉罕親手拿刀，要將自己的兒子獻做燒祭的那種心痛與不

捨。但是天父上帝豈不也是這樣嗎？當祂看著祂的獨生子要照著祂的旨意一步一步走向各各他的道路，當他釘在十字架上，上帝為著我們

掩面不看他，豈不是比亞伯拉罕更心痛嗎？對這，我們不只看到亞伯拉罕對上帝的愛，更重要的是看到上帝對我們的愛。 

        從亞伯拉罕的生命，我們可以看到，一個人對上帝的信，一個人對上帝的應允存著不改變的盼望，以及一個人用他的全部來愛上

帝。因為他的信仰，我們更加可以看到，上帝對他的賜福，一切都是因為他聽從了上帝的話。因為這樣，我們才能從耶穌基督得到救恩，

因為耶穌基督來得到福氣。 

        從亞伯拉罕的信仰，我們可以有三個思考，在雅各書 2:23 說，就應驗聖經所講，這就應驗經上所說：「亞伯拉罕信上帝，這就算為

他的義。」他又得稱為上帝的朋友。我們是否有想要成為上帝的朋友與上帝同行？我們應該要怎麼來做？願我們回到聖經的教示，亞伯拉

罕的信仰對我們來說，就是一個很好的啟示。 

        再來，我們要思考的是，我們生命中以撒是什麼？我們是否願意為了主獻上我們的所有，或是放棄我們生命中看為重要的事？我們

是否願意為了愛主來改變，就像保羅說，我以認識我主基督耶穌為至寶。我為他已經丟棄萬事，看作糞土，為要得著基督 

        親愛的弟兄姊妹，上帝一直都在尋找新的亞伯拉罕，一直都在找那個願意用信心跟隨他，用盼望信靠祂，用愛將一切獻給祂的人，

願我們都能用信心、盼望與仁愛與上帝相與行，用咱的生命為主作美好的干證。 


